

AVISO

Se comunica a los diputados integrantes de la LIX Legislatura del Congreso del Estado de Sonora y a la ciudadanía en general, que la sesión de la Diputación Permanente a celebrarse el día martes 03 de agosto de 2010, se llevará a cabo el día miércoles 04 del mismo mes y año, en punto de las 12:00 horas.

ATENTAMENTE

Hermosillo, Sonora a 02 de agosto de 2010.

**C. DIP. BULMARO ANDRÉS PACHECO MORENO
PRESIDENTE**

“EFEMERIDES”

LUNES 02 DE AGOSTO

- 1845 El médico alemán Rudolf Virchow, cita por primera vez su descubrimiento de la embolia.
- 1880 Por decreto federal se dispone el establecimiento de una aduana en el lugar llamado “Los Nogales”, hoy Ciudad de Nogales, Sonora.
- 1897 Es sancionado el tratado de límites entre México y Belice.
- 1915 Las fuerzas constitucionalistas encabezadas por Venustiano Carranza, toman la Ciudad de México.
- 1921 Lenin llama a los trabajadores de los países industrializados para que se movilicen urgentemente en ayuda de Rusia, amenazada por el hambre tras varios años de cosechas catastróficas.
- 1939 El físico estadounidense de origen alemán Albert Einstein, dirige una carta al Presidente, Franklin Delano Roosevelt, contra la fabricación de la bomba atómica.
- 1940 Muere el abogado y periodista mexicano Andrés Molina Enríquez, destaca también como legislador, sociólogo y precursor de la reforma agraria en México.
- 1978 El Presidente de México José López Portillo, decreta las islas situadas en el Golfo de California como zonas de reserva y refugio de aves migratorias y de fauna silvestre. El 14 de julio de 2005, la UNESCO las declara Patrimonio Natural de la Humanidad.
- 1978 Muere el compositor mexicano Carlos Chávez. Su nombre completo es Carlos Antonio de Padua Chávez y Ramírez. Fundó el Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura y la Orquesta Sinfónica de México.
- 1999 Muere el pintor y dibujante mexicano Alberto Gironella, fundador de diversas revistas de arte como “Clavileño y Segrel”. Miembro emérito del Sistema Nacional de Creadores de Arte. Destaca también como poeta y escritor, una de sus obras más importantes es Tiburcio Esquila.

- 2001 El Tribunal Penal Internacional de La Haya para los crímenes cometidos en la antigua Yugoslavia (TPIY), dicta la primera condena por genocidio contra el general serbobosnio Radislav Krstic, por los crímenes contra la humanidad cometidos, en julio de 1995, sobre la población bosnia musulmana en Srebrenica.
- 2002 En el Estado de Jalisco, México, es inaugurado el Museo de Arte de Zapopan, con el fin de dar a conocer las diferentes propuestas artísticas de diversos autores tanto clásicos como contemporáneos.
- 2006 Se anuncia el descubrimiento de un acueducto prehispánico en Texcoco, Estado de México, el cual forma parte de los jardines del palacio del rey Nezahualcóyotl.

MARTES 3 DE AGOSTO

- 1492 El navegante español Cristobal Colón parte en una expedición del Puerto de Palos de Moguer, España, hacia una ruta a Las Indias. El contingente de 119 hombres viaja en las carabelas "La Niña", "La Pinta" y "La Santa María".
- 1566 Los criollos Gil y Alonso González de Avila son decapitados por la Santa Inquisición al ser considerados coautores de la conjura de Martín Cortés II, Marqués del Valle, hijo legítimo de Hernán Cortés.
- 1811 Nace en Estados Unidos Elisha Graves Otis, inventor y fabricante del primer ascensor de pasajeros en 1853. En 1900 es pionero en la construcción de escaleras mecánicas. Muere el 8 de abril de 1861.
- 1821 A tres días de haber desembarcado en Veracruz el último virrey, Don Juan de O'Donoju, lanzó una proclama que en términos liberales ofrecía conciliar intereses de americanos y españoles.
- 1833 Muere el arquitecto, político, pintor, escultor y grabador mexicano Francisco Eduardo Tresguerras, considerado el "Miguel Angel" mexicano, por obras como La Fuente de Neptuno, en Querétaro; así como Obelisco y Fuente dedicada al rey Carlos IV. Nace el 13 de octubre de 1759.
- 1897 México y Gran Bretaña firman el tratado sobre el límite del primero con las colonias de Honduras Británicas.
- 1938 Fallece don Rodolfo Garaizar, ex gobernador del Estado. El señor Garaizar era originario de Guaymas, donde fue presidente municipal de 1921 a 1923. También ocupó una curul en la Cámara de Diputados local, en el bienio

1925-1927 y se hizo cargo de la Gubernatura interinamente del 14 de noviembre al 28 de diciembre de 1925, y del 1 al 4 de abril de 1927. Se le nombró tesorero general del Estado y ocupó el puesto de septiembre de 1927 a marzo de 1929.

1942 En México entra en vigor la ley que establece el Servicio Militar obligatorio.

1986 Muere la piloto británica Beryl Markham, pionera de la aviación en su país, es la primera mujer que sobrevuela el océano Atlántico en 1936. Nace el 26 de octubre de 1902.

2002 Arqueólogos mexicanos descubren en el poblado La Playa, municipio de Trincheras, Sonora, varios entierros con pigmentaciones de los primeros agricultores del Norte de México, pertenecientes al periodo arcaico tardío, que comprende del 500 a.C al 200 d.C.

2005 Científicos surcoreanos logran clonar por primera vez un perro, se trata de un galgo de Afganistán de nombre "Snoopy".

2008 Muere el escritor e historiador ruso, Aleksandr Isáyevich Solzhenitsyn, Premio Nobel de Literatura 1970, quien en sus obras se convierte en uno de los mayores críticos del régimen estalinista. Nace el 11 de diciembre de 1918.

MIÉRCOLES 4 DE AGOSTO

1568 Murió en el convento de San Francisco, de la Ciudad de México, donde fue enterrado, el ilustre Fray Toribio de Benavente, defensor de los indios y a quien por su humildad éstos le llamaron Motolinia; incansable evangelizador. Se dice que entre los misioneros fue el que "anduvo más tierras". También fue un prolífero escritor que entre sus obras dejó: "Historia de los indios de la Nueva España", "Guerra de los indios de la Nueva España" y muchas otras.

1639 Muere en Madrid, España, don Juan Ruíz de Alarcón y Mendoza, abogado y literato guerrerense cuya producción mereció los máximos honores en aquel país. Se le reconoce como el Príncipe del Siglo de Oro de la literatura española. Entre sus obras están: "La verdad sospechosa", "Las paredes oyen", "Ganar amigos" y "El examen de maridos", entre otras.

1841 Se proclamó en Guadalajara, Jalisco, el Plan Paredes Arrillaga, por el General Mariano Paredes Arrillaga, quien en el gobierno de Santa Anna exigió se convocara a un Congreso Nacional Extraordinario. A este plan

habrían de seguirle otros en el mes de septiembre en el Estado de Guerrero, el día 1° por Don Juan N. Álvarez y el mismo día el de Santa Anna en Perote, Veracruz y el día 4° el de la Ciudadela, Distrito Federal, por el general Gabriel Valencia.

- 1846 El General Mariano Salas se pronunció en la Ciudadela, Distrito Federal, en contra del Presidente Paredes Arrillaga y a favor de Santa Anna, quien tras el triunfo asumiría la Presidencia el día 5, por lo que cesó el breve interinato del General Nicolás Bravo, quien tomó el poder mientras el Presidente Arrillaga se hacía cargo del mando del ejército para combatir a sus enemigos desde junio 20.
- 1913 Don José Maria Maytorena se hace cargo nuevamente del Gobierno del Estado de Sonora. Durante los días del cuartelazo de la ciudadela y de los asesinatos de los primeros mandatarios del país, señores Francisco I. Madero y José Maria Pino Suárez, el Gobernador Maytorena rehusó desconocer al general Victoriano Huerta como Presidente interino de México. Entonces, los principales políticos del Estado comenzaron a señalarle como hombre indeciso que no se ponía a las circunstancias. Y fueron tantas las presiones que recibió, que tuvo que solicitar una licencia para permanecer seis meses fuera del puesto. Inmediatamente se hizo cargo de la Gubernatura don Ignacio L. Pesqueira, quien después de analizar con otros políticos la situación, firmó el decreto expedido por el Congreso, desconociendo al General Huerta como Presidente. Seis meses después el señor Maytorena solicitó su regreso a la Gubernatura al señor Venustiano Carranza, jefe del movimiento armado, accediendo éste. Un año después, mucho lamentaría don Venustiano el haber permitido que don José María se hiciese cargo nuevamente del Gobierno.
- 1998 Murió cerca de la Ciudad de México, José Ángel Conchello Dávila, político mexicano, Diputado y Senador de la República, destacado promotor de la democracia.

JUEVES 5 DE AGOSTO

- 1825 La provincia de Chiapas quedó sujeta políticamente a la Intendencia de México.
- 1835 Nace en Guaymas Adolfo Palacio. Palacio inicio su carrera militar en la Guardia Nacional de Colima, durante la Guerra de Reforma, militando en las filas liberales. Al sobrevenir la invasión francesa y el Imperio, con el grado de teniente coronel se hizo cargo de la Guerrilla Exploradora y posteriormente fue enviado a Sinaloa y luego a Sonora, por el General Ramón Corona. Antes del triunfo de la República volvió a figurar en las

nóminas del Ejército de Occidente bajo las órdenes del General Corona. Su muerte violenta ocurrió el 19 de abril de 1869, al ser fusilado en Bahuerachi, Chihuahua, donde sus restos, los restos de un héroe defensor de México, quedaron olvidados para siempre.

- 1860 Fuerzas republicanas del Presidente Juárez, al mando del Coronel Porfirio Díaz, tomaron la ciudad de Oaxaca al vencer a los conservadores posesionados de ella.
- 1867 El Presidente Benito Juárez restauró la República y asentado ya en la capital, instaló la Suprema Corte de Justicia de la Nación.
- 1930 Nace Neil Armstrong, astronauta estadounidense, primer hombre en pisar la luna.
- 1930 Una epidemia de matlazáhuatl (peste) mata a miles de indígenas.

VIERNES 6 DE AGOSTO

- 1889 Falleció el abogado y poeta sonorenses Ramón Martínez. Sus estudios profesionales los hizo en la Ciudad de México y terminados éstos, vino a radicar en Sonora, donde ocupó casi todos los puestos del Poder Judicial, incluida una magistratura. En 1865 ofreció sus servicios para combatir la invasión extranjera. Caído el Imperio, por segunda ocasión se le nombró magistrado del Supremo Tribunal de Justicia y terminado su periodo constitucional, fue varias veces diputado y secretario de Gobierno.
- 1913 En Matamoros, Tamaulipas, los generales revolucionarios Lucio Blanco y Francisco J. Mújica, hicieron el primer reparto de tierras en el norte del país, distribuyendo la hacienda de "Los Borregos", propiedad del general Félix Díaz. En el sur ya los había iniciado Emiliano Zapata.
- 1926 A la edad de 19 años, la estadounidense Gertrude Ederle, atraviesa a nado el Canal de la Mancha y se convierte en la primera mujer en lograr esta hazaña, batiendo el récord alcanzado por un hombre hasta ese momento. El Presidente Calvin Coolidge la califica como "la mejor chica de Norteamérica".
- 1945 En Japón, un avión B-29 de la Fuerza Aérea de Estados Unidos de América llamado Enola Gay, lanzó la bomba atómica sobre Hiroshima y asesinaron a más de 100,000 personas y 100,000 más morirían días después debido a la radiación; agudas críticas y el repudio mundial ha recibido tal acción debido a lo innecesario de este genocidio.

- 1991 En Estados Unidos, Tim Berners-Lee distribuye documentos que describen su idea acerca de una red mundial. Los inicios de Internet nos remontan a los años 60. En plena guerra fría, Estados Unidos crea una red exclusivamente militar, con el objetivo de que, en el hipotético caso de un ataque ruso, se pudiera tener acceso a la información militar desde cualquier punto del país. Esta red se creó en 1969 y se llamó ARPANET. En principio, la red contaba con 4 ordenadores distribuidos entre distintas universidades del país. Dos años después, ya contaba con unos 40 ordenadores conectados. Tanto fue el crecimiento de la red que su sistema de comunicación se quedó obsoleto. Entonces dos investigadores crearon el Protocolo TCP/IP, que se convirtió en el estándar de comunicaciones dentro de las redes informáticas (actualmente seguimos utilizando dicho protocolo).

SABADO 7 DE AGOSTO

- 1521 Hernán Cortés y sus huestes iniciaron el asalto a la Ciudad de México-Tenochtitlán.
- 1846 Marineros norteamericanos al mando del comodoro Stockton, desembarcaron en el puerto de San Pedro, cerca de Los Ángeles, California, y sin razón alguna se posesionaron de este territorio mexicano.
- 1846 Se restablece en Sonora y en toda la República el sistema de Gobierno Federal. El centralismo fue establecido en México a partir del 21 de noviembre de 1835, que hizo desaparecer la soberanía de los Estados, las Legislaturas Locales y los Ayuntamientos. Hasta la fecha no se ha hecho un recuento del total de males que trajo para la República ese absurdo tipo de gobierno. Uno de ellos fue la rebelión de los tejanos que a la postre se separaron de México y que al unirse a los Estados Unidos diez años después, provocó la guerra con ese país.
- 1847 Nicholas P. Trist, enviado especial del presidente estadounidense Polk y autorizado para celebrar un tratado con México para el cese de la guerra de intervención, pidió una tregua para negociar. El Presidente Santa Anna la concedió y se integró una comisión formada por los generales J. Joaquín de Herrera e Ignacio Mora y los licenciados Bernardo Couto y Miguel Atristain. Se iniciarían las pláticas después de la caída de Churubusco; pero no se llegaría a ningún acuerdo por las peticiones de Estados Unidos de América, que querían ambas Californias, Nuevo México, Texas, parte de los estados de Sonora, Chihuahua, Nuevo León y Tamaulipas a cambio de una indemnización.
- 1855 En un viaje de España a Francia a bordo del vapor inglés "Tagus", murió el

general y ex presidente de la República (1851-1853) Mariano Arista. Sería sepultado en Lisboa y sus restos trasladados a México hasta 1881 para ser depositados en la Rotonda de los Hombres Ilustres.

- 1900 Los hermanos Ricardo y Jesús Flores Magón, fundaron el periódico "Regeneración". Abrieron sus columnas a la lucha de obreros y campesinos, cuyos derechos habían sido pisoteados por la dictadura de Porfirio Díaz.
- 1927 En Veracruz, nace Guadalupe Álvarez Navega, reconocida educadora mexicana que orientó su trabajo a la educación especial para la niñez discapacitada. A su iniciativa se creó, en 1966, el Instituto Roberto Solís Quiroga para niños/as de lento aprendizaje, considerado un centro modelo en su ramo. En 1979, funda las primeras cinco escuelas federales de educación especial en el Estado de Veracruz. En 1988, fue galardonada por la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco).
- 1959 Los Estados Unidos lanzan el "Explorer 6" para tomar la primera foto de la Tierra desde un satélite.
- 1961 El cosmonauta Titov órbita alrededor de la tierra durante un día completo en la nave Vostok 2.
- 1974 Muerte de Rosario Castellanos. Poetisa, escritora, promotora de la cultura mexicana y diplomática, inhumada en la Rotonda de los Hombres Ilustres. Sus últimos años los dedicó al servicio exterior. Fue nombrada Embajadora de México en Israel en 1971, desempeñándose como catedrática en la universidad Hebrea de Jerusalén, además de su labor de embajadora. Falleció en Tel Aviv el 7 de agosto de 1974, a consecuencia de una descarga eléctrica provocada por una lámpara cuando acudía a contestar el teléfono al salir de bañarse.

DOMINGO 8 DE AGOSTO

- 1512 Hernán Cortés entró a la capital de México.
- 1521 Cortés ofreció la paz al emperador Cuauhtémoc. Éste le contestó que prefería morir peleando que someterse.
- 1829 Se hacen las pruebas de la primera locomotora en Estados Unidos.
- 1834 Fallece Juan Miguel Riesgo, nativo de San Miguel de Horcasitas, Sonora, quien fue el primer Gobernador del Estado de Occidente, del 12 de septiembre al 7 de octubre de 1824. El señor Riesgo antes y después de ser

Gobernador tuvo varios puestos políticos, entre ellos el de diputado al Congreso Nacional Constituyente y el de integrante de Hacienda.

- 1854 Fueron condecorados con diploma y cruz de honor, los defensores de Guaymas el 13 de julio de este año. Durante la guerra con los Estados Unidos (1847-1848), fue evacuado el puerto, y ocupado por el ejército estadounidense, hasta la firma del tratado de paz. El 13 de julio de 1854 se libra la Batalla de Guaymas, donde alrededor de 400 soldados de origen francés en su mayoría, provenientes de San Francisco, California, atacaron al ejército mexicano presente en la zona. Comandados por el conde francés Gastón de Raousset-Boulbon, quien fue derrotado por el General José María Yáñez, con la ayuda de la población civil, que en ese tiempo no era mayor de 2000 habitantes. El emperador Maximiliano de Habsburgo, le otorgó el título de caballero de la orden de Guadalupe al General Yáñez por su desempeño en la defensa de la integridad territorial mexicana. En 1935 se le concede a la ciudad y Puerto de Guaymas de Zaragoza, el título de Heroica, por la acción de armas del 13 de julio de 1854, en la defensa del puerto frente a la invasión francesa.
- 1879 Nace en San Miguel Anenecuilco, Morelos, el líder de la Revolución, en su vertiente agrarista, Emiliano Zapata Salazar. Quien se distinguió como caudillo del agrarismo al enarbolar la bandera revolucionaria de "Tierra y Libertad" y el apotegma de "La tierra es de quien la trabaja". En 1908, se incorpora al ejército en el regimiento de Cuernavaca y para el año siguiente es electo jefe agrario de su pueblo; en esa época contacta a Ricardo Flores Magón, ideólogo de la Revolución. En 1911 se incorpora, con otros 72 campesinos, a la lucha armada bajo las órdenes de Pablo Torres Burgos y otros 72 campesinos. Pronto aumenta el número de simpatizantes hasta llegar a formar un pequeño ejército que pelea en el sur del país para buscar una reforma agraria que acabara con los grandes latifundios y permitiera un reparto justo de la tierra, su lema era: "La tierra es para el que la trabaja".
- 1884 Muere Martín de Zavala, gobernante del Nuevo Reino de León. Cuarto gobernador del Nuevo Reino de León, durante su prolongada gestión don Martín de Zavala se impuso las tareas de organizar y consolidar el poder virreinal en la región; procuró la pacificación mediante el combate a los indios y la apertura de caminos que permitieran la comunicación entre minas, haciendas, poblados y villas. Fundó las villas de San Gregorio de Cerralvo y San Juan Bautista de Cadereyta, así como el real y mina de San Nicolás de las Salinas.